

LES MESSAGERS



CIE ATTRACTIONS ET PHÉNOMÈNES

Plumes et humour absurde

Création pour la salle / Sortie prévue en 2026





LA COMPAGNIE

Les artistes de ce mini collectif vous proposent des projets naviguant dans les univers des arts forains, circassiens et clownesques. Forts de diverses expériences en solo ou en compagnie (Calou La Gouaille, Cie Cramoisie, Les Frères Peuneu, Cie La Lessiveuse...) trois comédiens (issus du Cirque Éclair) se sont rassemblés en 2012 autour d'une envie commune : remettre au goût du jour un ancien jeu de foire.

Puis d'autres créations ont suivies : un entresort en caravane (La Carlot), un solo de jonglerie burlesque (Bill Bloquet) et récemment un autre jeu forain (A La Fesse Foraine).

Ces deux dernières années, diverses expériences scéniques sur le ton du burlesque et de l'absurde en compagnie de nouveaux comédiens, ont décidé la compagnie à se lancer dans une création intitulée provisoirement : "Les Messagers" et dont la sortie est prévue en 2026.

Contrairement aux précédents spectacles de notre collectif ce projet devrait se jouer non pas dans la rue mais en salle ! Nouvelles rencontres, nouvelle aventure, nouvelle expérience, que du bonheur !!





LES PREMIÈRES EXPÉRIENCES MESSAGÈRES

Mars 2023 : La ville de Saint Médard en Jalles (33) organise un carnaval sur le thème des mythologies. La Cie Attractions et Phénomènes est sollicitée pour y participer, notamment en allant dans les écoles de la ville pour annoncer le carnaval, présenter un petit spectacle et récupérer les offrandes qui finiront sur le bûcher. La compagnie accepte et propose des personnages porteurs de bonnes nouvelles, mi-humains, mi-anges, empreint d'une esthétique anachronique. Ils chantent, jonglent et jouent de la musique. L'idée des Messagers est née.

Juin 2023 : Ayant pris beaucoup de plaisir à jouer avec leurs "Messagers", les comédiens de la compagnie répondent présents à l'appel quand on leur propose de présenter la soirée de gala de la convention de jonglerie de l'association Jonglargonne à Blaye. Quelques tableaux jonglés et des sketches à l'humour absurde voient le jour.

Décembre 2023 : L'école de cirque Le Cirque Éclair organise une soirée cabaret à Bordeaux. Les Messagers s'invitent et proposent trois numéros visuels à base de jonglerie méditative, de manipulations de poêles à frire et de tir aux fléchettes. L'aventure se poursuit !

Avril 2024 : L'association Jonglargonne invite de nouveau Les Messagers à venir présenter une soirée cabaret. Toute la matière acquise au fil des diverses expériences est exploitée, remaniée, agrémentée. L'espièglerie des personnages se confirme.

Octobre 2024 : Rebelote. Nouveau cabaret du Cirque Éclair à Cenon. Nouvelles réflexions, nouveaux essais, nouvelles trouvailles. Le plaisir de jouer ensemble se confirme !!!

* Les visuels présents dans ce dossier ont été pris lors des premières tentatives et donnent une idée de l'univers graphique dans lequel les personnages ont envie d'évoluer





LES PREMIÈRES ENVIES

Suite à ces quelques expériences, les comédiens se retrouvent en novembre 2024 autour d'une table cette fois et discutent de la suite à donner à ce projet. Résultat, c'est validé, ils vont se lancer dans la création d'un nouveau spectacle à partir de toute la matière développée lors de ces expérimentations.

Jusque là, qu'elles soient foraines ou circassiennes, les créations de la compagnie sont toujours imprégnées d'une bonne dose d'humour ! Dans ce nouveau projet, qu'il soit absurde, physique, sonore ou visuel, l'humour sera au centre et la technique à son service. L'envie première est vraiment de provoquer le rire avec trois fois rien...



Habitué à la rue, les artistes de la compagnie voudraient cette fois créer pour la salle, et profiter de ce nouvel espace de jeu pour faire un travail sur la lumière et exploiter le potentiel lié aux multiples possibilités d'entrées et sorties que propose ce type de lieu.

Cette forte envie d'explorer un nouvel espace de jeu n'empêchera pas ce spectacle de s'inscrire dans la même veine que les précédentes créations : familial, populaire et accessible à tous les types de public !





LE QUATUOR D'HUMOUR ABSURDE

Mathieu Argudo : jongleur, musicien, clown, informaticien à ses heures perdues, il tourne depuis 10 ans en duo avec Les Frères Peuneu et depuis toujours sous le joli pseudonyme de Mathieu Moustache.

Gaëlle Cathelineau : clown, jongleuse, danseuse, couturière à ses heures perdues, elle a jeté du plastique avec la Cie Jérôme Thomas et joué en solo, en duo, en trio avec diverses cies de cirque.

Patrice Vergne : soudeur, clown, jongleur, papa à temps plein, il a cofondé la Cie Attractions et Phénomènes et a participé activement à la création et à la construction de nos jeux forains.

Bertrand Mazere : bonimenteur, clown, jongleur, concepteur de dossier de production à ses heures perdues, il a cofondé la Cie Attractions et Phénomènes, et tourne en duo depuis 10 ans avec Les Frères Peuneu.

Ils se connaissent depuis longtemps mais n'ont jamais créé tous les 4 ensemble. Et ils ont envie de tenter quelque chose ! Ils essaieront donc de nous délivrer un message (lequel ? On ne sait pas encore...), de s'amuser entre eux et avec le public dans des tableaux drôles, poétiques, chorégraphiés mais toujours décalés.

Comme des volatiles à qui on aurait coupé le bout des ailes, les Messagers essaieront malgré tout de prendre leur envol afin de mener à bien leur mission mysti-comique.

“Heureux soient les fêlés, car ils laisseront passer la lumière.” M.Audiard





QUE PROPOSERONT-ILS ?



- Un hommage à Guillaume Tell ?
- Une ode à la chanson Bretonne ?
- De la cuisine musicale ?
- Des ombres chinoises en pleine lumière ?
- Un concours de ventre-glisse sans eau ?
- Des équilibres méditatifs ?
- De la jonglerie sous-marine ?

Ce qui est sûr c'est que tout sera prétexte à jouer
entre eux ou avec le public.

Avec des poêles à frire, des fléchettes, des massues,
des balles, de l'essuie-tout, des ballons de baudruche,
un brin de musique, un peu de chanson
et des plumes évidemment !





QUI SONT-ILS ?

Anges déchus ? Envoyés des dieux ? Créatures fantastiques ? Humains facétieux ?
Sûrement un peu tout ça à la fois.



IRIS

éternelle enthousiaste atypique.
N'a pas développé de passion pour les fleurs, ni pour l'ophtalmologie. Son iris vacille entre le vert et le bleu, question de perception...



TATAYAPAN

apparu au Pérou avec une fève de cacao et un ocarina, aime la musique, et courir sur des rochers, se baigner en pyjama ou avec des caniches



HERMÈS HERMÈS

a doublé son nom afin d'être sûr de toujours s'en rappeler, aime les poêles à frire et les petits objets ronds, se gratter le nez sans discrétion, les expressions à la con



OLFACTIMUS

très demandé, n'a pas pris le temps de s'exprimer...





MOTS-CLÉS

absurde

complicité

jeu

Espièglerie

fantastique

poésie

manipulation d'objet

humour

baudruche

poêles

visuel

burlesque

plumes

surprise





EN BALADE ICI OU LÀ



Voilà quelques lieux où la **Cie Attractions et Phénomènes** a déposé ses valises depuis plusieurs années :

Dans des festivals de rue :

Fest'arts à Libourne, Les Accroches-Coeurs à Angers, Les Esclaffades à Saint Helen, Malices et Merveilles à Beauvais, La Fête des tulipes à Saint Denis, La Fête des Petits Pois à Clamart, Jours Heureux à Anglet, Festirues à Morcenx, Les Zaccros d'ma Rue à Nevers, La Rue est à Amiens, Les Arts Mêlés à Eysines, Les Fondus du Macadam à Thonon les Bains, Festival de Chassepierre en Belgique...

Dans des festivals de musique :

Garorock à Marmande, Cabaret Vert à Charleville Mézières, Musik à pile à Saint Denis de Pile, Les Fifres de Garonne à Saint Pierre d'Aurillac, Abracadasons à Duras, Les Vers Solidaires à Coucy le Château...

Et aussi dans diverses fêtes :

Fête de la Mer au Croisic, Fête du Terroir au Bugue, Fête de la Musique à Biganos, Fête de la Morue à Bègles, L'Effet Mode à Châtelaudren...





LES CONTACTS



ARTISTIQUE ET TECHNIQUE

Bertrand Mazere

06 11 76 48 04

bertrandmazere@gmail.com



ADMINISTRATIF

Acros Productions

Anne-Laure Garric

06 56 66 63 73

acros.productions@gmail.com

www.attractionsetphenomenes.fr





BONUS : LE JEU DES 77 DIFFÉRENCES*



Décembre 2023



Octobre 2024

*Solution sur simple demande

